

## Kilian Jornet centra los focos de una Zegama Aizkorri muy abierta en categoría femenina

El catalán vuelve a la carrera que ha ganado 10 veces apuntando a su propio récord

Las locales Sara Alonso y Malen Osa quieren brillar ante las 4 primeras de 2023



Kilian Jornet ganó por décima vez Zegama en 2022 y estableció un nuevo récord

Pocas carreras de trail levantan tanta expectación en el mundo como la Zegama Aizkorri. Si a eso la añadimos la presencia del mejor corredor de la historia, **Kilian Jornet**, tenemos un cóctel explosivo de cara al espectáculo que veremos este domingo 26 de mayo a partir de las 9 de la mañana. Obviamente Zegama es mucho más que Kilian y el palmarés del catalán va más allá de una sola carrera (6 victorias en Sierre Zinal, 5 en Hardrock, 4 en UTMB...), pero ambos forman un matrimonio indisoluble. Es imposible no poner el foco en un corredor que ha ganado en 10 de sus 11 participaciones aquí y en la única en que no lo hizo venía de Nepal con un virus intestinal. La incógnita con Kilian ya no es si ganará o no, algo que todo el mundo da por hecho, es si batirá su propio récord establecido en 2022 (3h36'40"). Algo que parece plausible si tenemos en cuenta el espectacular entreno de cara a Zegama que colgó en Strava y que dejó anonadado al mundo del trail (42 km y +2.027 positivos en 2h57').

Sin embargo, como el mismo Kilian asegura en una entrevista a MD "no soy imbatible, en una carrera puede pasar cualquier cosa" y el corredor del equipo Nnormal se las verá con algunos de los mejores del mundo, que esperan su oportunidad con las uñas afiladas. Empezando por el ganador de 2023, un **Manu Merillas** que es uno de los corredores más técnicos del mundo y que logró un tiempoazo (3h43') en unas condiciones dantescas de lluvia y barro. Sin embargo, parece que la benigna climatología este año jugará en su contra y, si hace calor, también puede perjudicar a otro de los grandes favoritos, **Elhoussine Elazzaoui**. El marroquí acabó el año pasado en un estado de forma excepcional ganando la final de las Golden Trail World Series, ya rozó la victoria en Zegama 2023 y es fuerte subiendo, técnico bajando y rápido en llano. Su único punto débil, los calambres y bajadas de tensión cuando hace calor. Pero si no falla... cuidado.

Otros nombres a tener en cuenta el domingo de cara a la posible lucha por el podio son **Bart Przdewojewski** (dos veces podio y top-10 las tres veces que ha corrido), **Robert Pkemoi** (5º en 2022 y 2023) y yo le añadiría a **Robbie Simpson**, un corredor escocés que nunca ha corrido Zegama pero que ha sido hasta 4 veces segundo en Sierre Zinal (tres de ellas detrás de Kilian).



Manuel Merillas, ganador de la Zegama Alzkorri en 2023

A partir de ahí encontramos un grupo de nombres que son menos conocidos, pero que pueden dar la sorpresa y pelear por el top-10 como **Luca Del Pero** (doble campeón del Mundo de Snowrunning y 3º en Calamorro Skyrace), **Kevin Kibet** (un joven corredor keniano que fue 3º en Sierre Zinal y tiene 1h02' en Media Maratón), los rumanos **Leonard Mitrica** (10º en 2023) y **Bogdan Damian** (11º en 2023), el polaco **Marcin Kubica** (12º en 2023) o el marroquí afincado en Valencia **Adil Moussai**.

Y por último, también pelearán por el top-10 algunos de los mejores corredores españoles como **Aritz Egea** (2 veces 4º), **Raúl Ortiz** (14º en 2023), **Dimas Pereira**, **Andrés García Blanco**, **Alain Santamaria**, **Zaid Ait Malek**, **Jan Margarit**, **Abel Carretero**, **Dani Castillo**, **Raúl Criado**, **Álvaro Escuela** o **Nico Molina**, entre muchos otros.



Los mejores corredores de trail del mundo se dan cita cada año en Zegama

## La competición femenina, muy abierta

Si en la competición masculina el 99% de predicciones apuntan a **Kilian Jornet**, en la femenina pasa todo lo contrario y, a priori, nos encontramos con una edición de las más abiertas de los últimos años. No están las dos primeras de 2022, **Nienke Brinkman** (actual récord de la prueba en 4h16') ni **Maude Mathys**. **Judith Wyder** es baja y **Sophia Laukli**, ganadora de las Golden Trail World Series 2023, se ha bajado del carro a última hora por lesión. Aun así, sí que están las 4 primeras de 2023 y por experiencia y calidad hay que contar con ellas para la pelea por el triunfo. Empezando por una **Daniela Oemus** que pilló a todo el mundo a contrapie el año pasado. Es cierto que luego la alemana no ha igualado el resultado estratosférico de Zegama (6ª en el Mundial de Innsbruck, 6ª en Marathon du Mont Blanc y 5ª en la OCC), pero será la única exganadora en liza. Junto a ella aspiran a repetir podio la neozelandesa **Caitlin Fielder** (2ª en 2023) y la suiza **Theres Leboeuf** (3ª), mientras que la noruega **Sylvia Nordskar** tratará de mejorar su 4ª posición.



Daniela Oemus (Salomon) dio la gran sorpresa en 2023

Además de estas cuatro mujeres, habrá que contar muy seriamente con dos corredoras locales que ya han dado el salto a nivel internacional y que sueñan con el podio o incluso la victoria en Zegama. Por un lado está **Sara Alonso**, que ya sabe lo que es acabar tercera aquí en 2022 y que vuelve con unas ganas desbocadas tras la lesión que le impidió correrla en 2023. La donostiarra del equipo Asics se conoce el recorrido, está con la motivación por las nubes y ha empezado la temporada fuerte con una victoria en Calamorro Skyrace y un podio en las Golden Trail World Series (GTWS). Su amiga y gran rival **Malen Osa** se conoce aún mejor el terreno, ya que es de Oñati (al otro lado de la sierra del Aizkorri), pero nunca ha corrido la carrera y ni tan siquiera una maratón. A sus 21 años la corredora de Salomon Internacional es una habitual del top-5 de las GTWS y sueña con un buen resultado ante su gente. Al igual que Sara, serán quizás las corredoras más motivadas y animadas por el ardiente público euskaldún, pero también las que soportarán un mayor escrutinio y presión.



Sara Alonso, tercera en 2022, quiere volver al podio de Zegama

Otros grandes nombres a tener en cuenta para la lucha por el top-5 son la veterana italiana **Elisa Desco**, que ya ha sido dos veces segunda en Zegama (la última en 2019), **Marta Martínez** (8ª en 2023), **Naiara Irigoyen** (10ª en 2023) y una **Lide Urrestarazu** que, como Malen, también debuta y llega en un grandísimo estado de forma liderando la general de las Merrell Skyrunner World Series. A este póquer de nombres hay que añadirle otros que nunca han corrido aquí y que son una incógnita, pero que también tienen calidad para estar delante en un buen día: la nepalí **Sunmaya Budha**, las norteamericanas **Bailey Kowalczyk** y **Dani Moreno**, o las españolas **Inés Astraín** y **Rosa María Lara**, entre otras.



El público se vuelca cada año en la Zegama Aizkorri

Sea como sea, la Zegama Aizkorri será un espectáculo de talla mundial que se podrá seguir en directo el domingo 26 de mayo a partir de las 8,30 en el Youtube de la carrera con los comentarios en castellano y euskera de Albert Jorquera y Aitor Elduaien. También se retransmitirá en inglés en el canal de las Golden Trail World Series, en EITB1 y en las televisiones autonómicas, mientras que Teldeporte ofrecerá un resumen de hora y media en diferido. Una cita imperdible para todos los aficionados al trail mundial con muchas incógnitas por resolver.